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掃碼睇
參選人名單

距新一屆區議會選舉投票日不到兩個星期，沙田北區各位候選人積極擺街站，向市民宣傳政

綱，並聽取街坊對區內情況的意見。今屆區選沙田北區有三名候選人，他們關注的側重點雖各

有不同，但都認為區內有住屋環境、交通配套服務、長者醫療服務等問題，認為沙田西樓宇老

化、滲水嚴重，交通堵塞嚴重，以及長者反映看病難及普通科門診名額少等，都是政府急需要

解決的問題。由於沙田人口日趨增加，因此他們也希望政府着力推動家庭友善政策，增加

社區服務人手，以建設更宜居的沙田社區。 ◆香港文匯報記者 林熹
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盼推家庭友善盼推家庭友善 建設宜居沙田建設宜居沙田
沙田北區候選人各有側重 冀解樓舊滲水長者看病難問題

作為兩名子女的父親，沙田北民建聯候選人蔡惠誠致
力推動家庭友善政策，「很多市民向我反映每次去私家
醫院看病，一次需要花費超過500元，對基層家庭的負擔
較重。我希望政府可以增設更多兒童醫療券，增加子女
出生課稅年度的額外免稅額，同時加強區內幼兒託管、
長者護老及在職家庭支援服務，以緩解基層家庭的經濟
壓力。」蔡惠誠表示，馬鞍山私人屋苑較多，政府可以
在稅務上增加優惠，推出減稅方面的政策，緩解一些居
民供樓的負擔。
在改善屋苑管理及住屋環境方面，蔡惠誠關注到沙田
區內許多公共屋邨樓齡歷史已久，樓宇的牆壁、水管等
已經老化。他建議政府將市建局「樓宇更新大行動2.0」
恒常化，希望「滲水辦」可以增加資源及人手，引入新
科技設備，以縮短時間尋找滲漏源頭，並全面更換馬鞍
山地下水管，避免經常影響大廈供水。同時他提出，應
完善現時344章「建築物管理條例」落實修訂建議，彌補
漏洞。
此外，他認為沙田北的交通配套服務尚待完善。沙田區
內泊車位不足，經常造成塞車嚴重現象。他建議政府應增
設多用途停車場，供商用車、貨車、旅遊巴、私家車及電
單車停泊，同時完善並開設T6行車天橋出口直駁大埔公
路馬場段，令市民不用再繞路。他希望政府可以盡快興建
沙田T4號主幹路工程，T4號主幹路將連接馬鞍山、青沙
公路、城門隧道等主幹道，日後市民往返馬鞍山和荃灣、
西九龍的交通，就無需再途經大埔公路（沙田段）及其他
沙田區內的道路，可改善區內的交通網絡。
蔡惠誠在沙田區服務15載，很明白市民街坊的需求，
因此一直致力向政府爭取改善民生政策。為了提供更專
業的服務，他還取得註冊社工資格，不斷增值。未來他
希望和團隊一同更努力地推動更多惠民政策，以自己的
專業知識和豐富經驗，為居民提供誠心誠意的支援和協
助，令市民受惠。
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工聯會候選人方浩良表示，沙田
北人口老齡化嚴重，地區公營醫療
服務支援不足，許多長者長期向他
反映，看醫生時打電話預約難，認
為急切需要解決。他與團隊建議，
政府應擴建馬鞍山健康院，增加普
通科門診名額。而因應馬鞍山人口
增長至逾20萬，人口老齡化嚴重，
他又建議政府增加專科門診，尤其
是兒科和老人科的服務，以方便老
人家看病及覆診。此外，在牙科服
務方面，牙科門診只供應給公務
員，他希望政府可以增加牙科街症
服務，放寬限制，讓所有街坊都可
以就醫。
由於沙田北長者居多，方浩良認

為馬鞍山的無障礙設施的建設亦是
一個重點。他與團隊過去致力於推
動港鐵大學站、恒安馬鐵站等的無
障礙設施工程，幫助區內許多長者
更加便利出行。隨着長者的增加，
他希望政府可以擴大「人人暢道通

行特別計劃」，去到不同的公屋和
租置屋邨，幫助舊社區加建升降
機。
他亦關注到沙田北交通存在一些
問題，指出馬鞍山缺少公共交通方
式去到新界北、屯門、元朗等地，
現時很多居民喜歡北上到深圳等廣
東省地區消費，加之又開通了許多
如香園圍口岸等口岸。他建議政府
完善馬鞍山交通配套，增加口岸巴
士路線，更多去到新界北等方向，
去到陸路口岸，並改善小巴班次不
足問題及覆蓋範圍，從而方便市民
出行旅遊、北上消費。
作為沙田區馬鞍山南分區委員會
委員，他具有超過7年的服務社區
經歷，深知市民所需。他認為區議
員不僅是一個職位，更是一個政治
承諾，核心在於為社會服務，為市
民謀福祉。他希望未來可以在馬鞍
山、沙田北建立一個更加和諧、宜
居、繁榮的社區。

沙田北區另一名候選人羅伊琳從小在馬鞍山出
生、長大，見證了區內30年來發展。由於跟隨曾任
區議員的父親參與社區服務多年，耳濡目染，自幼
便矢志服務社群。作為年輕人，她也長期關注馬鞍
山發展及區內民生發展，定期舉辦運動訓練班，組
織青年義工「義助長者清潔家居」等。她對馬鞍山
有充分的未來願景和規劃，包括「凝聚社區關
懷」、「完善地區規劃」兩大構想，「我期望通過
參選區議會，能更加了解地區工作，從而更好地使
沙田成為『宜家』、『宜居』安樂窩。」
羅伊琳在大學時主修運動科學專業，又有運動員
的經驗，擅長游泳、划龍舟、踩單車等運動。因應
政府正在建設健康城市，她認為運動可以降低人的
生病概率，建議政府未來可在白石體育園增建攀石
場、滑板場等青年文娛康樂設施，同時加強沙田區
各校聯繫，舉辦聯校文化及康樂比賽活動，例如海
濱長跑、各球類活動、國情教育及健康教育活動等
等，鼓勵市民運動，提高市民的健康質素，從而減
輕醫療系統的負擔。作為游泳教練，她亦有免費教
導基層小朋友游泳，希望培養區內兒童的生存技能
的同時不增加他們的經濟負擔。
她亦關注未來沙田北的發展，區內住宅區域較
廣，未來十四鄉、泥涌及馬鞍山郊野公園邊陲地帶
將有大批房屋落成，屋苑的交通配套尚不完善，許
多居民反映等候巴士時間長，而好不容易等來卻沒
有位置，隨着人口增加，「政府可增開烏溪沙至泥
涌的屯馬線延線，方便區內市民出行。」
為達至「區區有車搭」為目標，羅伊琳建議，政
府完善公共交通服務，希望政府對於巴士B8M開辦
馬鞍山至蓮塘口岸的全日巴士線，讓市民無須往返
第一城轉車，同時對於97路巴士，現時來往沙田區
至將軍澳康盛花園只有早晚對開一班，班次較少，
建議星期一至星期六加開至最少對開四班。
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方浩良倡擴建馬鞍山健康院

香港文匯報訊 多位政府高官繼續為呼籲社會
各界在「1210」區議會選舉日投票，其中，公務
員事務局局長楊何蓓茵昨日致函多個退休公務員
工會，呼籲他們在12月10日投票。
康文署深水埗公園遊樂設施昨日啟用，文化體
育及旅遊局局長楊潤雄在出席「童創共樂啟動嘉
年華」活動時表示，康文署為市民提供文康場地
及服務，區議會是重要合作夥伴，呼籲選民12月
10日區議會選舉日投票。他說，政府如何將設施
及服務做得更到位，為市民帶來幸福感，提升大
眾對文化藝術的興趣，以及對體育活動的投入，
區議會有重要角色。
楊何蓓茵昨日發信予十多個退休公務員工會，
呼籲各工會將12月10日區議會選舉齊投票的信
息傳揚開去。她並向一眾退休公務員作出三點溫
馨提醒。第一，認識「雙議席單票制」投票制

度，即是每名選民只可投票一人，所屬選區得票
最多的兩名候選人當選。第二，選民稍後會收到
投票通知卡，記得要帶同身份證到投票通知卡上
指定的投票站投票。第三，選民投票請用投票站
提供的印章，在所選擇的候選人姓名左邊的圓圈
內蓋上剔號。「各位已登記為選民的退休公務
員，聯同家人及親友在1210區選履行公民責任，
踴躍投票，選出有志、有能力的區議員，成為政
府、社區及市民的重要溝通橋樑。」
民政及青年事務局在社交平台發文說，該局副局
長梁宏正等官員昨日到上環街市對出的區選流動宣
傳車，支持「區選進社區」宣傳活動，提醒街坊朋
友記得12月10日區議會選舉投票日。除了派發宣
傳單張，各官員亦同市民一齊影相、玩遊戲，希望
加深選民對區議會選舉的認識，了解選舉流程。
屋宇署在社交平台貼文說，為宣傳該署新推出

的「窗安無事」流動應用程式，屋宇署署長余寶
美聯同屋宇署義工隊隊員昨日走上街頭，除向市
民宣傳樓宇安全信息外，也派發2023年區議會選
舉宣傳單張，呼籲區議會選舉投票日踴躍投票，
選出心儀的區議員，「記得1210區選齊投票，大
家一齊盡公民責任。」

香港文匯報訊 特區政府政制及內地事務局局
長曾國衞昨日表示，政府針對這次區選的宣傳工
作，不論是動員、規模及創意都是史無前例，亦
有零距離接觸市民，他感受到很多市民都非常支
持政府的工作，而投票當日會安排專隊監察有關
資訊，慎防有人惡意攻擊、抹黑區選。他強調公
務員有責任支持政府的工作，投票是「理所當
然」。
曾國衞昨日出席電視節目介紹區選的最新情
況。對於外界關注新選制下，地區選舉（直選）

議席減少會否影響選民投票意慾問題，曾國衞表
示對投票率感樂觀，「政府也不會就投票率制定
硬指標，相信只要透過不斷講解，市民會明白區
選的切身關係，以及政府的工作是為市民好，自
然會踴躍投票。」他並舉例說，2021年改組的立
法會選舉，投票情況算理想，反映就算直選議席
減少，也不會降低市民投票意慾，「民主可以有
很多不同方法體現，例如協商和諮詢等，直選議
席多少與民主沒有直接關係。」
今次選舉將設立兩個鄰近邊境投票站，方便身在

內地的選民返港投票，曾國衞說，目前已有4,500
名選民登記使用，但因時間緊迫，數字未能反映整
體選民的投票意慾。他透露，區選期間會安排專隊
監察外界信息，慎防有人惡意攻擊、抹黑區選，讓
政府可以作澄清，以正視聽。
在被問及政府何時會公布委任的區議員名單

時，曾國衞預計，選舉後大約一兩天，可公布委
任區議員的名單。他指制定委任名單及區議會選
舉是雙線進行中，現階段根本無法預計誰會落
選，強調不會亦不可能「兜底」 委任落選者。

曾國衞：公務員投票是「理所當然」

楊何蓓茵發信籲退休公務員投票

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）多位
港區全國政協委員發聲呼籲全港各界人
士積極參與投票，選出真心服務、扎實
做事的區議員，共同為「一國兩制」行
穩致遠、為香港由治及興而努力。
全國政協委員杜家駒表示，自己最近

多次落社區支持不同的候選人，發現這
次選舉跟以往最大的分別是大家雖然是
來自不同的政團，但在這次選舉中展示
出一個良性的競爭，減少了以往互相抹
黑或謾罵的情況，感覺上居民對選舉風
氣感到十分正面，亦因此形成了一個應
有的良好選舉文化。
全國政協委員余國樑表示，今屆區議
會選舉很多年輕新世代首次參選，當中
不乏「90後」、「95後」，自己曾於助
選時和其他渠道與他們溝通了解，清楚
明白他們有熱誠、有勇氣、有毅力、不
怕辛苦，也有豐富的地區服務經驗和優
秀的議政能力，致力為市民安居樂業，
為社會共建信心，為香港人服務，為青
年人發聲。
全國政協委員李胥表示，今屆各地

區的區選候選人比政綱拚能力，展現
新選制下的新氣象，體現了「愛國者
治港」對完善地區治理的重要意義。
選好新一屆區議員，切實提升社區服
務品質，結果關乎市民福祉和香港整
體利益。廣大選民應積極履行公民義
務，踴躍投票。
全國政協委員樊敏華表示，在新選制

之下，候選人透過細緻入微的競選政
綱、樂於作為的競選承諾，以及與選民
真摯的互動交流，充分展現了建設社
區、為民辦事、提振幸福感的風清氣正
選舉新文化。
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◆方浩良聆聽區內長者需求。

◆蔡惠誠向市民宣傳個人政綱。

◆羅伊琳積極與街坊互動。 香港文匯報記者北山彥攝

◆民政及青年事務局副局長梁宏正等官員到上環
支持「區選進社區」宣傳活動。 Fb圖片


